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El Centro de Salud de San Luis, que fue reabierto en abril de 2016 luego de varios años sin
servicio, a la fecha parece no ser lo que muchos usuarios esperaban. Lo anterior, teniendo en
cuenta que, por lo visto, no es propiamente un punto de atención de primer nivel, si no un
conjunto de consultorios de la IPS Universitaria, entidad administradora del Hospital.

      

Esta situación, según algunas opiniones recabadas, estaría literalmente borrando la memoria
del sitio. “El puesto de salud era consulta, laboratorio y urgencias las 24 horas”, dijo un
reconocido médico que trabajó en el lugar.

  

Pero ahora si un ama de casa del barrio San Luis, sufre una cortadura que requiera puntos de
sutura o si un conductor de motocicleta tiene un leve accidente, no hay condiciones para
atender estos casos ni mucho menos urgencias de gravedad, por lo que habría que trasladarse
hasta el Hospital Departamental ‘Clarence Lynd Newball’, para obtener asistencia.

  

“No hay servicio de inyectología ni primeros auxilios, aquí la gente no se puede llegar con
ninguna emergencia, porque no hay nada, esto no es un puesto de salud, ahora son
consultorios”, afirmo una trabajadora que npidió mantener su nombre en reserva.

  

¿Prueba y error?
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  Por otro lado, tras la reactivación del lugar exclusivamente para prestar los servicios deMedicina General, como fue proyectado incluso desde la administración pasada, algunosusuarios entre los que destacan adultos mayores no se sienten beneficiados con la medida, yaque los costos de traslado hasta San Luis, superan sus capacidades adquisitivas y los másenfermos sufren los estragos de las tantas vueltas que ahora tienen que hacer.  Por ejemplo, una persona tiene que acudir al Hospital Departamental y sacar cita para seratendida en San Luis, de ahí es enviada nuevamente al hospital por los medicamentos yexámenes de laboratorio de requerir. Una vez concluidos tendrá que volver al Hospital y pedircita para llevar los resultados hasta el Centro de Salud de San Luis y rogar por que las vueltasacaben ahí.  El paseo es bastante largo y costoso, incluso para los mismos vecinos de San Luis, que tienenque hacer esta actividad a la inversa, con el agravante del insuficiente servicio público debuses.  Con esta medida, se pretendía descongestionar el Hospital y dejar los consultorios que ahorapermanecen cerrados más habilitados para cuando lleguen médicos especialistas como elnefrólogo o el fisiatra, que vienen cada trimestre a la isla.  En efecto, el Hospital Departamental luce más despejado porque ahora los usuarios de laNueva EPS y el Sisben, son distribuidos entre los seis médicos: Antonio de Armas, DalidaBerrio, Gustavo Mendieta, Jerry Rankin, Plutarco Zúñiga y Juliana Silgado.  ¿Descentralización de la salud o cambio de vocación?  

  Ante esto, el director de Hospital Departamental, Aurelio Velásquez, manifestó aELISLEÑO.COM que de momento solo están ofertando consulta del médico general y seampliará los primeros meses del próximo año a laboratorio, farmacia y atención básicaambulatoria programada.  Velásquez, aseguró además que conoce las inconformidades e incomodidades de los usuariospor los traslados y que intervendrán este problema.  Para la remodelación del Puesto de Salud de San Luis, se invirtieron 381 millones de pesos afinales del año 2014 y para abril de 2016 se adicionaron 500 millones con el fin de dejar estereferente histórico de salud de los isleños funcionando a un 100 por ciento y lo que se esperaes que recupere nuevamente su verdadera vocación.
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